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國台辦讚馬英九反「台獨」批賴清德禍台
台灣是「中國的台灣」 企圖改變這一現狀只會加劇台海形勢動盪

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）國台辦發言人陳斌華

11日在北京舉行的例行新聞發布會上答問時表示，我們讚賞

馬英九先生等島內各界人士反對「台獨」的明確態度。陳斌

華還於當日回應賴清德相關言論指出，搞「台獨」分裂違背

兩岸同胞共同意志，嚴重損害兩岸同胞利益，只會把台灣推

向危險境地，「台獨金孫」只會禍害台灣子孫。

據台媒報道，馬英九先生不滿民進黨當局更改「雙十」活動的英文
名，認為這是在偷渡「台獨」，拒絕參加相關活動，朱立倫、侯

友宜等也未參加。對此，陳斌華11日在例行新聞發布會上表示，我們
讚賞馬英九先生等島內各界人士反對「台獨」的明確態度。
陳斌華說，近年來，民進黨當局頻頻上演夾帶「台獨」私貨的政治

鬧劇，只會危害台海和平穩定，只會讓世人更加看清他們謀「獨」之
心不死。無論民進黨當局及「台獨」分裂勢力怎麼折騰、搞哪些小動
作，都改變不了兩岸同屬一個中國、台灣是中國一部分的事實，也阻
擋不了祖國必須統一也必然統一的歷史大勢。

搞「和平分裂」是癡心妄想
有記者指出，蔡英文發表「雙十」講話中稱，和平是兩岸的唯一選

項，願意與大陸發展雙方可接受的互動基礎，發展和平共存之道。對
此，陳斌華表示，對於民進黨當局的所作所為，島內民眾自有公論。
2016年上台以來，民進黨當局拒不承認一個中國原則和「九二共
識」，頑固遂行「台獨」分裂、「倚外謀獨」，肆意破壞兩岸關係和
平發展，嚴重損害廣大台灣同胞切身利益，把台灣帶向兵兇戰危的危
險境地。
「要和平、要發展、要交流、要合作，是兩岸同胞的共同心聲，是

島內主流民意。」他強調，「九二共識」是兩岸對話協商的共同政治
基礎。民進黨當局一邊空談和平、互動對話，一邊頑固堅持「台獨」
立場，拒不承認一個中國原則和「九二共識」。這種兩面手法騙不了
世人，搞「和平分裂」更是癡心妄想。
陳斌華在回應台媒相關提問時還指出，世界上只有一個中國，大陸
和台灣同屬一個中國，中國的主權和領土完整從未分割也不容分割，
這是兩岸關係的真正現狀，也是國際社會的普遍共識。

重回「九二共識」是正確軌道
民進黨當局2016年上台以來，否認「九二共識」，不斷勾連外部勢
力進行謀「獨」挑釁，破壞兩岸同屬一中的事實，阻撓兩岸交流合
作，是台海現狀的真正破壞者，是台海和平穩定的最大亂源。
陳斌華指出，「台獨」與台海和平水火不容，是台海地區和平穩定

的最大威脅。台灣是「中國的台灣」，任何企圖改變這一現狀的行
徑，只會加劇台海形勢緊張動盪。他強調，只有回到體現一個中國原
則的「九二共識」上來，兩岸關係才能重回和平發展正確軌道，台海
和平穩定才有切實保障。

「台獨金孫」只會禍害台灣子孫
賴清德日前稱，2024台灣地區選舉絕對不是戰爭與和平的選擇，而是

「民主與專制獨裁」的選擇，並稱其他參選人直接或間接接受一個中國
原則的主張不是台灣主流民意。對此，陳斌華亦於當日作出回應，稱兩
岸同屬一個中國，歷史經緯清晰，法理事實清楚，不容置疑也不容改
變。要和平、要發展、要交流、要合作是兩岸同胞的共同心聲。他表
示，搞「台獨」分裂違背兩岸同胞共同意志，嚴重損害兩岸同胞利益，
只會把台灣推向危險境地，「台獨金孫」只會禍害台灣子孫。

香港文匯報訊（記者 丁春麗 青島報道）10
月11日，第四屆跨國公司領導人青島峰會開
幕，來自全球的416家跨國公司參加了此次峰
會。日本正伍集團董事長王威向香港文匯報
記者坦言：「跨國公司都會按照商業的基本
規則，哪裏賺錢去哪裏，中國是一個非常有
潛力的巨大的市場。」看到中國新能源汽車
可循環利用的新商機，正伍集團已在山東、
上海、大灣區戰略布局了相關項目。
參會跨國企業都在關注中國市場的發展潛
力。「我們對中國市場的信心以及發展潛力
的看法一如既往，也一直支持中國『一帶一
路』海外業務的發展，在沿線許多國家建有
業務分支。」瑞士水泥生產商拉法基豪瑞集
團全球合作夥伴負責人劉利嘉告訴香港文匯
報記者，自2014年至今，該公司已經支持了
很多中國企業在海外的重大項目，例如肯尼
亞蒙內鐵路。
「我們期待在本屆青島峰會之後，帶動更
多企業前來投資興業，讓中國與東盟的雙邊
貿易額在完成1萬億美元的目標下，繼續向2
萬億美元的目標前進。」中國東盟商務協會
總會總會長、馬來西亞發林集團董事主席兼
總裁林玉唐告訴記者，山東企業可以通過在
東盟地區設立生產線，將產品出口至歐美、
中東等市場，並高度享受原產地規則的紅
利。東盟企業則可以借助山東的優勢，進駐
日韓市場。
林玉唐介紹說，中國東盟商務協會推動中
國與東盟之間的交流，也得到了馬來西亞首

相安華的支持與肯定。今年3月，安華首相訪
問了中國，9月份出席東盟博覽會，他非常認
可中國與東盟擴大經貿投資的重要性，也見
證了許多協議的簽署。
「會不會與公司的產業鏈脫鈎？會不會離
開中國？如果離開會去哪裏？」普華永道全
球跨境服務中國主管合夥人黃耀和告訴記
者，他每個月基本都會在內地不同城市與跨
國公司的CEO們有一些定期的活動，他經常
會問這幾個問題。黃耀和明顯感受到跨國公
司在華投資更加謹慎小心，更加注重風險，
但這並非說跨國公司會大量離開。
黃耀和認為，不同層次的產業鏈在不同國
家之間轉移是正常的，因為其中一部分跨國
公司在中國已經不具備市場競爭力。在黃耀
和看來，中國的低端產業轉移到越南、墨西
哥等地屬於正常的國際產業轉移，也不用太

擔心。所有經濟主體的行業發展過程都會經
歷取代與被取代，多年之後，低端產業也一
樣會從越南、墨西哥等地向其他地方轉移。
「這只是一個因為市場和成本的變化再重
新全球分工的過程。」黃耀和舉起自己的手
機笑着說：「一部手機就有幾百個零部件，
如果你從中國搬到其他地方，可能會涉及到
同時搬遷幾百條產業鏈，哪裏有那麼容
易？」黃耀和解釋說，對於跨國公司投資者
而言，他們選擇投資地除了看一些基本的
稅率，還會看幾個維度的競爭力：當地企
業的增長能力，當地政府和企業的擴張能
力、創新能力以及改革的執行能力。他向
記者分析，中國不僅市場夠大，且市場需
求多元化，本身還具備一定的成本優勢，
中國一定會繼續發展，而且一定會以高於
世界的平均速度去發展。

跨國企業：中國市場現活力 戰略布局搶佔商機
香港文匯報訊據中新社報道， 中國國家安全部官方消
息，2023年10月11日，澳洲籍人員成蕾在服刑期滿後，
被北京市國家安全局依法執行驅逐出境。 中國外交部發
言人汪文斌11日在例行記者會回應相關提問時強調，中
國司法機關依法審理相關案件並作出判決，充分保障了
當事人依法享有的各項權利，尊重並落實了澳方領事探
視、獲得通報等領事權。

中國司法機關依法審理判決
消息稱，成蕾，女，1975年6月生，澳洲籍，原係境
內媒體聘用人員。2020年5月，成蕾受某境外機構人員
攀拉，違反與聘用單位簽署的保密條款，非法將工作中
掌握的國家秘密內容通過手機提供給該境外機構。北京
市國家安全局經立案偵查，於2020年8月對成蕾依法採
取刑事強制措施。成蕾到案後，如實供述犯罪事實，自
願認罪認罰。北京市第二中級人民法院經開庭審理，以
為境外非法提供國家秘密罪判處成蕾有期徒刑二年十一
個月，附加驅逐出境。成蕾未提起上訴。中國司法機關
嚴格依法審理案件，充分保障了成蕾依法享有的各項權
利。
中國外交部發言人汪文斌11日在例行記者會表示，北

京市第二中級人民法院經開庭審理，以為境外非法提供
國家秘密罪，判處成蕾有期徒刑二年十一個月，附加驅
逐出境。成蕾在服刑期滿後被北京市國家安全局依法執
行驅逐出境。
現場有記者還問及，從外交的角度來看，成蕾案三年

來一直是中澳關係緊張的一個主要根源。中方是否希望
隨着這個案件的解決，中澳之間的關係有機會得到更好
的發展？
汪文斌回應說，中方對中澳關係發展的立場是一貫明

確的。一個健康穩定的中澳關係，符合兩國和兩國人民
的利益，也有利於地區和世界的和平穩定。中方願同澳
方一道推動兩國關係持續改善發展，更好造福兩國人
民。
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香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）
在11日舉行的國台辦例行新聞發布會上，
發言人陳斌華回應大陸實施《反間諜法》
相關提問時指出，只要不從事間諜等違法
犯罪活動，台灣同胞可以高高興興來大
陸，平平安安回台灣。
有記者在提問中表示，台安全部門負責人

日前聲稱，大陸實施《反間諜法》後，台灣
民眾赴大陸遭盤查的案例增加，有人入住酒
店後遭「約談」。
對此，陳斌華回應指出，修訂實施《反間

諜法》是防範、制止、懲治各種間諜違法犯
罪活動，維護國家安全的有力法治舉措。
「需要強調的是，我們一貫鼓勵支持兩岸正

常、健康交流往來，依法保護台灣同胞正當
合法權益。」
他強調，只要不從事間諜等違法犯罪活
動，台灣同胞來大陸完全不必有任何顧慮，
可以高高興興來大陸，平平安安回台灣。他
最後還用閩南語說道，歡喜來踢桃，平安返
去厝。

只要不從事間諜活動台胞可高高興興來大陸

◆10月11日，國務院台灣事務辦公室在北京舉行例行新聞發布會。
圖為國台辦發言人陳斌華邀請記者提問。 新華社

◆7月18日，馬英九文教基金會邀請北大、清華、復旦、武漢、湖南大
學等大陸高校師生團，前往台灣台北故宮博物院參觀。 資料圖片
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◆ 問：台灣《聯合報》近期發布的「年度兩岸關係大調查」中，台灣

民眾擔心「台獨」和民進黨繼續「執政」的比例上升。

答：越來越多台灣民眾認識到，「台獨」即意味着戰爭。民

進黨當局和「台獨」勢力不僅成為台海地區和平穩定的麻煩

製造者，也已成為台灣民眾和平安寧生活的最大破壞者。

◆ 問：島內「疑美論」聲量持續攀升，台安全部門負責人宣

稱，美國有三個理由不能放棄台灣，包括地緣戰略、價值理

念、供應鏈安全合作。

答：民進黨當局的有關說辭充分暴露其謀「獨」心虛膽寒，企

圖借外人撐腰壯膽。甘當棋子必成「棄子」，這是定論。從

「西貢時刻」到「逃離喀布爾」，從伊拉克、阿富汗到利比

亞，美國都為一己之私在各處煽風點火，見勢不妙就一撤了

之，把爛攤子甩給別人。相信這些事例會讓越來越多台灣同胞

認識到「『台獨』是絕路、外人靠不住」。

◆ 問：日前四家台商被外媒報道是協助華為的關鍵企業，在深

圳建設晶圓廠的基礎設施，可能會進入美方黑名單，台當局

經濟事務主管部門也宣布啟動調查。

答：所謂「脫鈎斷鏈」「小院高牆」，損人不利己，也行不

通。相關媒體報道的四家公司不屬於半導體產業鏈，並不生產

半導體相關材料、設備和產品。民進黨當局藉機跟風炒作，企

圖阻撓兩岸企業間正常合作，給兩岸經貿交流製造障礙，不得

人心，也不可能得逞。

◆ 問：商務部日前宣布原定10月12日公布結果的大陸對台灣

地區展開的貿易壁壘調查，調查期限延期三個月，到明年的

1月12日，台灣方面稱，大陸延後對台貿易調查日期至「選

舉」前一天，更加凸顯出背後的政治動機。

答：民進黨當局的說法不符事實，顛倒是非。民進黨當局長期

單方面大量限制大陸產品輸入，這是客觀事實。商務部宣布延

長對台貿易壁壘調查期限，是根據有關規定和調查需要做出的

決定，是正常程序。民進黨當局藉機進行政治操弄，煽動兩岸

對立，說明他們一心只圖謀政治私利，罔顧島內業者和民眾的

利益福祉。

回應熱點問題

整理：香港文匯報記者 朱燁




